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Presenti

Rosa Barone Presidente
Valentina Raimondo Segretario
Sara Acciaioli Consigliere
Patrizia Bellosi Consigliere
Sara Bensi Consigliere
Giovanni Buselli Consigliere
Daria Dell'arciprete Consigliere
Patrizia Mistificato Consigliere
Francesca Nencioni Consigliere
Rossana Stagi Consigliere
Maria Chiara Ticonosco Tesoriere
Sabrina Grisanti Consigliere

Assenti

Umberto Del Sarto Consigliere
Miriam Curatolo Consigliere

Sostituzione consigliera dimissionaria Cai1.
Approvazione verbale settembre2.
Pratiche albo3.
Pratiche formazione4.
Variazione bilancio per raggiungimento equilibri finanziari5.
Approvazione Regolamento interno al Consiglio6.
Ratifica chiusura procedimenti disciplinari7.
Approvazione/ ratifica partecipazione eventi8.
Comunicazioni della Presidente9.

Apre la seduta di Consiglio - alle ore 15,30 - la Presidente Rosa Barone.

Si registrano assenti giustificati i Consiglieri Raimondo Valentina,

In assenza della Consigliera Segretario Raimondo Valentina svolge le funzioni di Segretario la Consigliera Sara Bensi. I
consiglieri Bensi e Buselli sono in modalità da remoto. 

Si inizia con la trattazione dei punti all’odg:

P1 - Approvazione verbale seduta precedente

La Presidente comunica che non sono pervenute modifiche per il verbale del 01.08.2023

Chiede l’approvazione con esenzione alla lettura. La neoconsigliera Grisanti, non essendo stata presente in
precedenza, si astiene.

Il Consiglio approva e adotta con Del. N. 109/2023

P2 - Pratiche albo

La Consigliera facente funzioni di Segretario Bensi prende la parola e informa il Consiglio sulle pratiche pervenute in
merito alla richiesta di passaggio di sezione:

prot. 3927/23;1.
prot. 3964/23;2.
prot. 3961/23;3.



prot. 3922/23;4.
prot. 3948/23;5.
prot. 3970/23;6.
prot. 3998/23;7.
prot. 3999/23;8.
prot. 3995/23;9.
prot. 3997/23;10.
prot. 3967/23;11.
prot. 3942/23;12.
prot. 3957/23;13.
prot. 3968/23;14.
prot. 4019/23;15.
prot. 4020/23;16.
prot. 4040/23.17.

Verificata la congruità della documentazione presentata, dichiara che, effettuate le dovute verifiche, non emergono
elementi ostativi.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 110/2023

La Consigliera facente funzioni di Segretario Bensi illustra le richieste di cancellazione dall’Albo presentati da:

prot. 3357/231.
prot. 1603/232.

Rilevato che le domande di cancellazione sono pervenute dopo il 01/01/2023 e che pertanto la quota 2023 resta
comunque dovuta in virtù del Regolamento sulla riscossione dei contributi attualmente vigente;

Si rileva una morosità per un iscritto/a per l’anno 2021. Le morosità saranno richieste nella lettera di cancellazione.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 111/2023

P3 - Pratiche fc commissione autorizzazione formazione

La Presidente CAFC, Sara Bensi, illustra le pratiche della formazione continua risultanti dal verbale della Commissione
formazione.

Per le istanze di accreditamento, esonero pervenute non emergono elementi ostativi come si evince dal verbale della
Commissione.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 112/2023

La Presidente CAFC, Bensi, illustra di aver proceduto all’invio del monitoraggio al CNOAS, nel quale sono state
riportate criticità e dubbi e che è stato accompagnato da richiesta di incontro con CNOAS per cercare di avviare
percorsi chiari, corretti e uniformi.

In tema di supervisione, in Regione Toscana è presente un coordinamento che coinvolge: regione, referente FNAS
Dr.ssa Amione, ATS che si incontrano un martedì al mese. Tale coordinamento ha funzioni di monitoraggio e indirizzo.
Il monitoraggio del CROAS facilita il monitoraggio e la conoscenza.

P4 – Verifica sviluppo POF 2023

La Presidente Barone fa il punto della situazione sugli eventi formativi da erogare nell’autunno/inverno 2023 e sullo
stato di avanzamento del Pof 2023, riferisce che nei mesi scorsi ha avuto modo di incontrarsi con le varie commissioni
del Croas e di aver fatto il punto sui prossimi eventi da organizzare. La Presidente ribadisce ai Consiglieri impegnati
nell’organizzazione dei prossimi eventi formativi di iniziare a presentare una bozza di programma al fine di poter
pianificare al meglio tutte le azioni da mettere in campo per l’organizzazione compilando anche la  “scheda
programmazione eventi formativi Croas Toscana” che scandisce tutti i passaggi da fare e i relativi responsabili per
l’organizzazione di un evento formativo approvata nel Consiglio del 05/06/2023.

In relazione all’evento circa l’applicazione dei LEPS (in corso di organizzazione), La Presidente Barone ricorda che in
data 28/09 vi sarà l’evento di Regione Toscana sull’Osservatorio Sociale, a cui il CROAS ha contribuito; inoltre, nelle
nomine del gruppo ministeriale di verifica LEPS vi è una numerosa rappresentazione toscana (Dr. Caiolfa, Dr.ssa



Gulino; Dr.ssa Bianchi).

In relazione all’evento circa il PIS, l’UNIFI ha chiesto al CROAS la disponibilità a contribuire alla pubblicazione degli atti
della formazione.

Ticonosco propone di organizzare l’evento in relazione a “Genere e Generi” a fine ottobre/inizio novembre.

La Presidente Barone riferisce dei contatti con la collega Pedana per la formazione inerente la salute mentale e le
dipendenze: in valutazione la sostenibilità.

In previsione un nuovo incontro con l’UEPE per l’organizzazione di uno specifico evento da parte della Presidente e
Mistificato, la quale si occuperà anche della formazione a tema AdS (previsto nel mese di Novembre). Il CROAS
Toscana ha ampliato la propria presenza anche a eventi esterni, collegati al tema della giustizia riparativa.

In relazione ai temi della violenza e della vittimizzazione secondaria, il CROAS Toscana, nella persona della
Presidente, ha avuto un impatto mediatico forte con contenuti apprezzati. Il CROAS Toscana ha richiesto un incontro
alla Regione Toscana (assessorati al sociale, sanità, pari opportunità) al fine di organizzare un percorso formativo, con
la partecipazione dei CAV, con cui il CROAS Toscana ha già avviato numerosi contatti.

La Commissione etica e deontologica ha cantierato gli eventi formativi dedicati al CTD e, dopo l’incontro con alcuni
colleghi liberi professionisti iscritti all’albo toscano, sta raccogliendo idee e spunti per organizzare uno specifico
evento formativo attraverso specifici contatti e NL.

A fine Novembre è stato organizzato l’evento circa il servizio sociale digitale (seguito dal Segretario Raimondo).

Durante il Forum della Non autosufficienza (28/29 novembre 2023), verrà mostrato il mockumentary elaborato dal
CROAS Toscana (nell’evento “Make a Mock”), in relazione al quale sono pervenute richieste da parte di Maggioli
Editore e alcuni colleghi. Viene proposto da UdP di poterlo candidare alla CIRSS2024 (giugno 2024 – Lecce): il
Consiglio si dichiara d’accordo.

In relazione al tema delle aggressioni nei confronti dei professionisti assistenti sociali, La Presidente Barone illustra il
lavoro condotto, sia in relazione alla comunicazione esterna e mediatica, sia nel confronto con le organizzazioni. Il
CROAS Toscana ha proposto la costituzione di un gruppo di lavoro in relazione a questo tema: i tre dipartimenti dei
servizi sociali delle AUSL toscane hanno già indicato il nominativo (uno per ogni dipartimento) e il CROAS Toscana
individuerà referenti circa le organizzazioni comunali indicate da ANCI (2 per area vasta).

I tre eventi de “L’ordine incontra gli iscritti” verranno organizzati con i tre dipartimenti dei servizi sociali delle AUSL
toscane: uno per area vasta e saranno eventi di incontro ma anche tematici. IN base all’organizzazione di questo
filone, il CROAS Toscana dovrà trovare uno strumento narrativo di quanto fatto nell’anno 2023.

P5 - Sostituzione consigliere dimissionario Ambrosi

La Presidente Barone presenta al Consiglio la nuova Consigliera Grisanti che ringrazia per aver accettato l’incarico. Si
dà mandato alla segreteria di provvedere ai relativi adempimenti e attivazione della casella di posta elettronica
personale.

Il Consiglio approva e adotta con Del. N. 108/2023

La consigliera dimissionaria Cai è presente per il suo ultimo consiglio.

La Presidente Barone presenta la necessità di riflettere circa le cariche interne al Consiglio e alla FAST. Vi sono due
possibilità: attualmente il vicepresidente facente funzione è il consigliere Umberto del Sarto, che come previsto da
regolamento, risulta il consigliere più anziano. Rispetto alla rielezione della carica di vicepresidente, la Presidente fa
richiesta alla Consigliera Nencioni di poter riflettere sulla sua eventuale disponibilità; contestualmente chiede al
Consiglio un momento di discernimento per giungere alle sedute successive alla rielezione della nuova carica.

Le dimissioni presentate investono anche la FAST, per la quale attualmente la presidenza facente funzione è ricoperta
dalla consigliera Bellosi, quale consigliera con maggiore anzianità di iscrizione ordinistica come da regolamento della
Fondazione.

P6 - Recepimento dimissioni Cai

La Presidente comunica che la Consigliera Cai ha inviato lettera di dimissione il giorno 07/08/2023 (prot. 3839/2023),



spiegando sinteticamente la motivazione delle dimissioni legata a esigenze personali. Si dà mandato alla Segreteria
di chiedere la disponibilità all’incarico di Consigliere al primo nominativo dei non eletti della sezione A.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 113/2023

La consigliera Cai lascia il Consiglio alle ore 16.55, ringraziando il consiglio per il percorso fatto insieme.

P7 - Ratifica documento per rapporto dell'osservatorio sui servizi sociali- Regione Toscana

La Presidente riferisce che, su richiesta della Regione Toscana, il CROAS Toscana ha presentato un proprio contributo
sul tema delle aggressioni, che sarà presente all’interno dell’Osservatorio: l’elaborato è stato inviato a tutti i
consiglieri via mail.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 114/2023

P8. - Delibera per trasferimento CTD Cutoli trasferita dalla Lombardia con inadempienza formativa

La Consigliera Acciaioli espone la situazione dell’iscritta Cutoli, cancellata per trasferimento al Croas Lombardia. Alla
luce dell’inadempienza formativa triennio 2020/22, non avendo fatto pervenire documenti per la valutazione di
attività formative entro 30 gg dalla ricezione della diffida, si propone l’invio del fascicolo al CTD.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 115/2023

P9 – Delibera diffida agli iscritti sprovvisti di pec

Il Tesoriere espone circa gli iscritti (31) che risultano non aver inserito un indirizzo pec nell’area riservata del sito
www.cnoas.org; sottolinea la necessità di attivare anche la funzione di controllo della validità degli indirizzi pec
inseriti; si propone invio della diffida agli iscritti che non hanno inserito alcun indirizzo pec in area riservata. Tali
diffide verranno inviate per raccomandata: la diffida prevede un tempo di 30 giorni per adempiere all’obbligo di pec,
altrimenti il professionista verrà sospeso. Tale comunicazione verrà inserita anche in NL.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 116/2023

P10 - Obiettivi accessibilità

La dipendente Roffi in qualità di RTD riporta che la dichiarazione di accessibilità del sito è stata aggiornata sul portale
Agid in quanto al sito non sono state apportate modifiche strutturali. Sono stati eseguiti i test di conformità
dell’attuale struttura del sito con esito parzialmente conforme, come indicato nella dichiarazione.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 117/2023

P11 – Approvazione piano informatica triennio 2022_2024

la dipendente Roffi in qualità di RTD riferisce che il Piano triennale per l’informatica 2022-2024, è stato redatto dallo
staff dei Consulenti RDS International, a partire dalle indicazioni e secondo lo schema contenute nel FormatPT reso
disponibile da AGID, al fine di perseguire la razionalizzazione nell'acquisizione di beni e servizi informatici e di
telecomunicazione in funzione della realizzazione di un'amministrazione digitale e aperta, dotata di servizi facilmente
utilizzabili e di qualità;

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 118/2023

P12 - Approvazione Regolamento per ricerche scientifiche

Viene presentato il Regolamento per le ricerche scientifiche redatto dalla Consigliera Segretario, per il quale
non sono pervenute note se non dalla Consigliera Bensi, le quali sono state già analizzate.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 119/2023

P13 -  Approvazione/ ratifica partecipazione eventi

La Presidente illustra gli eventi per i quali è stata richiesta ed accordata la partecipazione di un rappresentante
dell’Ordine professionale

Per la riunione del 13/09/23 si prevede l’aggiornamento anche con i nominativi di Acciaioli e Pieroni.

http://www.cnoas.org/


Si propone di inserire anche la partecipazione di Nencioni ad un evento di Ausl Sudest (04/10/23) e al gruppo di
laboratorio di scrittura del CNOAS (27/09/23).

Si propone di inserire la partecipazione dell’UdP alla conferenza dei presidenti a Brescia il 06 e 07 ottobre 2023.

Il Consiglio approva e adotta all’unanimità con Del. N. 120/2023

P14 – Comunicazione della Presidente

circa la richiesta di partecipazione di referenti ordinistici ad eventi formativi esterni, la Presidente ricorda che1.
le richieste devono pervenire al CROAS senza indicare il nominativo.
La presidente Barone preannuncia che in data 07 ottobre è prevista una giornata di iniziative da parte della2.
Consulta Metropolitana, e invita i consiglieri a tenersi liberi: il programma è in corso di organizzazione, ma
prevederà una mobilitazione diffusa sia di formazione che di partecipazione da parte di tutti gli ordini
professionali coinvolti nel sistema salute.
Viene riportato il lavoro condotto dal Croas (Barone e Bensi) circa la rilevazione degli strumenti professionali in3.
sanità, inviato in data odierna al CNOAS (consigliera Silvani);
La consigliera Bensi pone l’attenzione in relazione al concorso fotografico, in chiusura in data 30/09/2023,4.
verrà fatto un reminder e alert in NL e sui social media dei CROAS: attualmente è pervenuta una sola
candidatura.
La presidente Barone illustra che verrà inviata a tutti i consiglieri la bozza del Regolamento di funzionamento5.
del CROAS Toscana: i consiglieri sono invitati a inviare osservazioni eventuali nel corso del mese, al fine di
procedere all’approvazione nel prossimo consiglio.
Da recenti novità legislative, gli ordini regionali risultano assimilabili agli enti pubblici e non statali.6.
La presidente Barone illustra che è pervenuto un invito ad un incontro da parte di un partito politico “Toscana7.
Possibile”: la presidente connette tale richiesta al ruolo politico di advocacy del CROAS Toscana e chiede se il
consiglio è d’accordo a predisporre risposta e possibilità di dialogo, in modo da avviare un percorso di ascolto
e dialogo al di là delle logiche partitiche ma uguale per tutti.
La consigliera Bensi facente funzione segretario ricorda a tutti i consiglieri che sono state inviate date e8.
modalità dei prossimi consigli, come di seguito indicate:

- 02/10/23 remoto; 06/11/2023 remoto; 11/12/2023 presenza;

-15/01/24 presenza, 05/02/24 remoto, 04/03/24 presenza, 08/04/24 remoto, 06/05/23 presenza, 03/06/24
presenza, 01/07/24 remoto, 05/08/24 remoto.

Chiusure uffici segreteria dal 23/12/23-01/01/2024 e 12/08/24 -18/08/24

La regione toscana (con referente angela Vignozzi) finanzierà un progetto di formazione di assistenti sociali1.
come coordinatore genitoriale, con Comete. Il croas Toscana dovrà predisporre avviso di selezione per i
professionisti che si candideranno alla formazione: è stata prevista una prima riunione: 5/01 alle ore 10 –
empoli.

Il consiglio si chiude alle 17.45.

Con Del. 120

Il Consiglio approva la nomina a Consiglieri di:

Lucchesi Emilia Bianca per la sostituzione della Consigliera dimissionaria per la sezione A  Cai Merj;

Si dà mandato alla Segreteria di trasmettere la presente delibera allo Studio di Rauso per le comunicazioni di legge
all'ufficio del lavoro, all'Inps e Inail;

Si dà mandato alla Segreteria di configurare per la suddetta Consigliera la casella di posta elettronica istituzionale e
trasmettere le credenziali provvisorie.

Con Del. 121

Il Consiglio approva il verbale dell'11 settembre 2023



Con Del. 122

Il Consiglio approva l'iscrizione all'albo professionale della Regione Toscana degli assistenti sociali di cui all'allegato
che costituisce parte integrante della delibera stessa.

Si dà mandato alla Segreteria di dare comunicazione agli interessati 

Con Del. 123

L’iscrizione con riserva dell’a.s.  Tiscione Monica, nata a Roma (RM) il 23/04/1975 al n. 3961/B;
Si dà mandato alla Segreteria di comunicare l'avvenuta iscrizione all’interessata

Con Del. 124

Il Consiglio approva la cancellazione all’ Albo della Regione Toscana delle Assistenti Sociali:

Agnoletti Vanessa, nata a Massa Marittima (GR) il 08/10/1986;1.
Barbafiera Ilenia, nata a Poggibonsi (SI) il 12/12/1976;2.
Bertoni Mirella, nata a Careggine (LU) il 08/07/1955;3.
Gaddi Vieri, nato a Firenze (FI) il 20/04/;4.
Gravino Angela, nata a Siena (SI) il 26/07/1974;5.
Pinzi Silvia, nata a Siena (SI) il 15/09/1983.6.

Si dà mandato alla Segreteria di comunicare l‘avvenuta cancellazione agli interessati

Con Del. 125

Il Consiglio approva la determina n. 4 del 14 settembre 2023;

Si dà mandato alla Segretreia di porre in essere gli adempimenti contabili

Con Del. 126

Il Consiglio approva la ratifica della decisione assunta per la chiusura del procedimento disciplinare dal collegio
disciplinare come da allegato costituente parte integrante del presente atto.

Si dà mandato alla Segreteria di procedere agli atti amministrativi ai sensi dell'art. 43,44 del Regolamento per il
procedimento disciplnare locale - Approvato con delibera 74/2021 dal Cnoas. 

Con Del. 127

Il Consiglio approva le richieste di partecipazione a eventi di cui al prospetto allegato al presente provvedimento

Con Del. 128

Il Consiglio approva il verbale della Commissione per l'autorizzazione alla Formazione continua del 02 Ottobre 2023,
allegato alla presente e costituente parte integrante del presente atto;

Si dà mandato alla Segreteria di comunicare le risultanze del verbale agli interessati. 

F.to Il Segretario

Valentina Raimondo

F.to La presidente

Rosa Barone

Firma autografata omessa ai sensi dell'articolo 3 del D.Lgs n. 39/1993


